





*Acusa a Raúl Zurita de hacer "lobby" para favorecer a Antonio Skármeta*

# Lafourcade enciende la hoguera del Premio Nacional de Literatura

■ Francisco Wagner

A un mes de que concluya el plazo para que el Ministerio de Educación entregue el nombre del Premio Nacional de Literatura 2002, Enrique Lafourcade tomó sus dardos contra el poeta y le endio en su calidad de último Premio Nacional Raúl Zurita, y el postulante Antonio Skármeta.

Ara, en entrevista a Radio Cooperativa, el autor de *Palomita Blanca* sostuvo que Zurita hace "lobby" entre el jurado para nominarse para que el reconocimiento de este año llegue a los celebrados de Chile en Alemania. Adelantó que el premio está dado "por interacciones, tal vez de palabra, del Presidente de la República, a la ministra de Educación y de los demás". Zurita, que es el mano jarda al poeta y que ha hecho varios viajes a Alemania para hablar con Skármeta.

Lafourcade agregó que "para recibir el galardón", ya que a su juicio se engaña en su país en que la cultura es castigada por las políticas y que "eso es incomprensible". Estimó, además, que el Premio Nacional de Literatura "deshonra a quien lo recibe" y que la obra del autor de *Antes de Padería* le parece "desastre". Falta, así que "ha especulado con Nicanor". Le pedirán dar el premio por uno de sus próximos libros, a pesar de que le sacó un premio los tres anteriores, porque la mitad de la conversación era en contra de él". "Es la gente y cosa verdadera todo lo que dice", afirmó Lafourcade. La Nación, Zurita, señaló lacerante a ese diario que no se refiere al caso "hasta que se convierta el jurado".

## DIAMAN LOS OTROS POSTULANTES

"Me siento muy feliz de vivir a mi lobby en la de Santiago", es la primera que comentó el escritor Hernán Rivera-Laguna, uno de los postulantes al Premio Nacional de Literatura.

El autor de *Palomita Blanca* dijo que el poeta ha viajado varias veces a Alemania a reunirse con Skármeta para tratar el tema del galardón. Agregó que el embajador tiene "una obra bastante débil" y que el reconocimiento del Ministerio de Educación "deshonra a quien lo recibe".



## El jurado

Ha ya terminado el plazo para los Premios Nacionales, entre ellos el de Literatura. El jurado está conformado por la ministra de Cultura, Cecilia Morel, y el ministro de la Universidad de Chile, Luis Otero; y el presidente del consejo de postulación para el Premio, Raúl Zurita. Se suman como júris de postulación a Ana María Pérez, académica de la Universidad Católica; y Hugo Maturana, representante de la Academia de la Lengua. El Premio Nacional de Literatura es elegido cada dos años por el jurado de 15 miembros que integran su comisión. Una vez elegida, se designa una comisión

de 7 a Lafourcade, hoy que nombra y nombra la cabeza. Hace 10 años que Enrique se está anticipando para el premio y sangre por la herida. No nombra que Raúl Zurita nombra como la pluma. Y eso Skármeta, como Isidro Alvarado y Víctor a Tello, lo sabe se merece el premio. Pero ojalá que me lleva a mi libro como elegido".

Constituido respecto del supuesto lobby que acusa Lafourcade, el escritor se apunta que "en Argentina me propusieron hacer una campaña para su popularización y no acepté. Yo no pongo a nadie, ni me que me acuse a mí, pero si me acusa a mí, ojalá que me lleva a mi libro. Se me considera, se me apoya,

por la calidad del trabajo literario que nombra y nombra que yo, no poseo ninguna".

En cambio, a la lejana Selva que marcha con la capital y los centros de poder que gozan beneficios, explica que "el que está en democracia a el premio se corrige por asuntos políticos y monetarios, ya que no sangre ni apoya mi rancia política ni celebra con las ofertas de poder. Pero ojalá que la calidad de la obra, estoy convencido".

Poli Beltrán, otro candidato, es más escueto: "Yo, jaja, ya estaba desaparecido", dice, a lo que da por terminado el tema. Isidro Alvarado, donde Víctor a Tello, dice lo que quisiera: "no me acuso a ninguno de la política".

Carilo Marín, escritor e artista, dice que "el Premio Nacional es algo que representa la cultura, es algo necesario para la persona y para la cultura. Es como un premio que todos los premios tienen: el se saca por cuenta de Los Pobres o los "ocurridos". Me pareció malo que Skármeta haga su lobby, dice Lafourcade, sin embargo, para sacar sus libros y que se haga en bellos países como



Lafourcade nombra a Raúl Zurita de visita a la ministra con un lobby similar a Skármeta al considerar que ambos merecen el premio.



"A Lafourcade hoy que nombra y nombra la cabeza. Hace 10 años que Enrique se está anticipando para el premio y sangre por la herida".

Francisco Wagner

# **Lafourcade enciende la hoguera del Permio Nacional de Literatura [artículo] Francisca Wiegand.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Wiegand, Francisca

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lafourcade enciende la hoguera del Permio Nacional de Literatura [artículo] Francisca Wiegand. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)